

Mai 2022

<https://jolievie.fr/vivre-aux-eclats/>

Vivre aux Eclats



En 1996, quatre comédiens créent l'association Vivre Aux Éclats. Le but premier est de participer à l'humanisation des soins et la qualité de vie des patients et résidents. Voici une association de clowns qui se déplace en établissements sanitaires, dans les EHPAD et les foyers d'accueil pour adultes en situation de handicap. Les clowns sont formés pour travailler en milieu des soins, pour apporter le plus de bénéfices possibles aux patients, résidents et aux équipes soignantes. Les clowns sont présents auprès de tous, dès le plus jeune âge (interventions en néonatalogie), jusqu'à l'accompagnement de fin de vie.

5 grands principes d'intervention

- Les artistes sont des professionnels du spectacle, formés aux spécificités des milieux de soins.
- Les comédiens jouent toujours en duo, ce qui permet notamment aux clowns de jouer ensemble si le patient est réticent et ne souhaite pas participer au jeu.
- Les projets sont mis en place, suivis et évalués en étroite collaboration avec le personnel des établissements de soins, afin d'adapter au mieux les séances de jeu aux besoins de l'établissement.
- Familles et professionnels sont bénéficiaires et partie prenante des projets.
- Les clowns interviennent de façon régulière et pérenne dans les services (une année minimum), afin d'engager une coopération efficace avec le personnel des établissements de soins et un réel accompagnement des patients.

Déroulé d'une séance

Une séance de jeu commence toujours par une relève avec l'équipe soignante qui permet de transmettre aux comédiens les informations utiles pour le jeu des clowns, concernant la santé et le moral des patients et résidents. C'est seulement après cette relève que les clowns iront s'habiller, se maquiller et s'échauffer pour entamer deux heures d'improvisation avec les patients et résidents. À la fin de cette séance, un temps de transmission retour a lieu avec l'équipe soignante. Elle permet de mettre en lumière l'évolution des relations entre clowns et patients-résidents.

Le jeu des clowns permet aussi un rapprochement entre soignants et patients-résidents qui découvrent chacun une autre facette de l'autre.

Le clown dispose de plusieurs moyens pour entrer en communication avec les personnes rencontrées. Au-delà de la parole, il utilise la musique, la gestuelle, la danse. Les clowns peuvent aussi être sollicités par l'équipe soignante pour accompagner un soin douloureux, notamment auprès des jeunes patients.

crédit photo : Edgar Barraclough

Vivre Aux Eclats

5 rue Pizay, Lyon

04 78 24 33 37

contact@vivre-aux-eclats.fr

<https://www.vivre-aux-eclats.fr/>